

VI. SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian maka dapat disimpulkan bahwa ada pengaruh yang signifikan tingkat kepercayaan masyarakat kepada kepala desa terhadap partisipasi politik pada masyarakat Desa Sukajaya Lempasing Kecamatan Padang Cermin Kabupaten Pesawaran. Semakin rendah tingkat kepercayaan masyarakat kepada kepala desa dan partisipasi politik juga rendah maka kegiatan demokrasi akan pasif (tidak aktif).

Hilangnya *trust* maka hancurnya modal sosial, dimana modal sosial merupakan hal yang melekat dalam kehidupan bermasyarakat. Hilangnya modal sosial tersebut dapat dipastikan kesatuan masyarakat akan terancam, atau paling tidak masalah-masalah kolektif akan sulit untuk diselesaikan. persoalan yang menyebabkan rendahnya partisipasi politik masyarakat adalah kepemimpinan kepala desa yang tidak sesuai dengan semangat demokrasi. Demokrasi tidak mungkin bisa diterapkan secara substansial jika tingkat kepercayaan dan partisipasi politiknya rendah, Dimana demokrasi substansial merupakan suatu nilai hakiki demokrasi seperti kebebasan, budaya menghormati hak dan kebebasan orang lain, adanya toleransi, anti kekerasan dan tanpa paksaan.

B. Saran

Berdasarkan simpulan yang peneliti kemukakan, maka peneliti mengemukakan beberapa saran yang dapat dijadikan bahan masukan dan pertimbangan antara lain:

1. Bagi Kepala Desa Sukajaya Lempasing

Diharapkan Kepala Desa Sukajaya Lempasing sebagai seorang pemimpin di pemerintahan Kepala Desa Sukajaya Lempasing memiliki fungsi kepemimpinan untuk mempengaruhi perilaku masyarakat untuk mencapai tujuan, dengan cara memberikan pengertian dan semangat untuk dapat meningkatkan partisipasi politik masyarakat dalam pembangunan desa Sukajaya Lempasing, dengan cara lebih mendekatkan diri dengan masyarakat.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya dapat meneruskan penelitian ini dengan meneliti lebih lanjut kesimpulan yang dihasilkan dari penelitian ini, Selain itu direkomendasikan juga untuk penelitian selanjutnya mengenai partisipasi masyarakat yang rendah diluar faktor kepercayaan seperti adat istiadat, budaya dan lain sebagainya. Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan rujukan bagi peneliti selanjutnya yakni dalam program studi ilmu pemerintahan.